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香港文匯報訊（記者 文森、李淑貞）倫
敦奧運香港播映權有突破性發展，全港市
民有望免費觀賞賽事。有線電視昨晚發表
聲明，指已收到國際奧林匹克委員會通
知，成功為亞視解決「廣東落地」問題，
並會聯絡亞視，安排簽訂協議和落實播放
細節。無㡊表示，過去數天已直接與國際
奧林匹克委員會商討，爭取在免費電視頻
道播放倫敦奧運播映權。港協暨奧委會會
長霍震霆表示，國際奧委會已承諾，香港
會有免費電視播放奧運，詳情最快1日至2
日內公布。

亞視較早前表示，由於國際台「廣東落
地」問題未解決，暫時中止與有線商討，
但亞視執行董事盛品儒承認，曾與國際奧
委會溝通，認為情況隨時有轉機。不過無
㡊未有放棄爭取播映權，無㡊對外事務科
高級經理何惠嫦昨日表示，不評論國際奧
委會是否介入事件，但指無㡊或直接向國
際奧委會爭取200小時或以上播映權。

有線：「廣東落地」問題解決
有線昨晚發表聲明，指已經收到國際奧

林匹克委員會通知，成功為亞洲電視解決

「廣東落地」問題，並將聯絡亞視，安排簽
訂協議和落實播放細節。不過至香港文匯
報截稿前，亞視尚未確認消息；無㡊亦於
昨晚發表聲明，指過去數天已直接與國際
奧林匹克委員會商討，爭取在免費電視頻
道播映倫敦奧運。

商務及經濟發展局局長蘇錦樑表示，感
謝3間電視台積極、正面、務實討論免費電
視播放倫敦奧運方案，強調任何談判均有
快有慢、有起有伏。他稱對於在免費電視
頻道播放倫敦奧運充滿希望，但現階段未
有時間表。他又表示，政府沒角色參與電

視台商業談判，但希望電視
台以市民利益為依歸，當局
會密切關注事件發展，有需
要時會再與電視台進行會
議。

蔣麗芸期望政府助應變
民建聯副主席蔣麗芸昨日與蘇錦樑會

面，表達希望免費電視能轉播奧運賽事的
意見。民建聯期望政府充當中間者角色，
與電視台商討應變方案，讓市民能夠觀賞
奧運賽事直播。

亞視：未與有線達共識
亞視回應指，暫時未與有線達成任何共

識，除了「廣東落地」問題外，還有其他
不明朗因素要解決，有消息會盡快公布。

■民建聯期望政府充當中間者角色，與電視台商討應變方

案。圖為民建聯早前請願，要求政府介入。 資料圖片

國際奧委承諾港免費台播倫奧

48%感「搏殺期」壓力超標 日睡不足6句鐘風險高四倍半
常OT捱夜 中年中風高危
香港文匯報訊（記者 李淑貞）港人工時長、壓力

大，步入中年仍要為生活奔波，38%受訪中年人士

每天平均工作10小時或以上；48%人認為處於「搏

殺期」壓力超標；76%人每天睡眠不足8小時。有學

者指，每日超時工作3小時至4小時，因心血管疾病

死亡或患心肌梗塞風險是一般人兩倍；每天睡眠時

間少於6小時，中風風險更是一般人四倍半。

香港專科醫生學會委託香港亞太研
究所，5月底訪問502名40歲至60

歲在職中年人士。調查顯示，38%受訪
者每天平均工作10小時或以上，10.1%
超時工作3小時至4小時。香港專科醫生
學會副會長周振中表示，長期超時工作
影響心血管健康，早年歐洲研究發現，
每日超時工作3小時至4小時，因心血管
疾病死亡或患心肌梗塞風險，約為一般

人兩倍。

70％「揹半頭家」 壓力超青年
調查又發現，不少中年人士長期感到

壓力大，若壓力指數以5分為最高，
46%人給4分至5分，顯示壓力貼近「爆
燈」邊緣。調查又指，70%受訪者要負
擔一半或以上家庭開支，34%更須負責
80%甚至全部開支。雖已步入中年，

48%人認為仍處於「搏殺期」，56%人表
示目前壓力甚至較20歲至30歲時更大。

在睡眠時間方面，76%受訪者每天睡
眠不足8小時，12%人睡眠少於6小時。
周振中表示，每晚睡眠時間少於6小時
人士，有研究指中風風險是睡足8小時
至9小時人士四倍半。周振中提醒市民
注意健康飲食，爭取每天運動至少30分
鐘，且須定期進行身體檢查，了解膽固

醇、血壓、血糖等水平。
現年62歲的吳競榮，早年為供養家庭

經常捱夜，加上愛吃豬油撈飯、梅菜扣
肉等等，1994年發現2條半動脈血管堵
塞，先後進行「通波仔」手術，以及大
型開胸心臟搭橋手術。他稱以前每天工
作時間長，經常加班，睡眠時間甚少，
亦沒有時間做運動，但現在已知道休息
和運動的重要。

香港文匯報訊（記者 文森）衛生署
衛生防護中心昨日證實，正在調查兩宗
兒童感染腸病毒嚴重個案，分別影響一
名5歲女童及一名39日大男嬰。衛生防
護中心呼籲市民要提高警覺，預防感
染。

第一宗個案女童居於內地，本月1日
發燒、頭痛及頸部僵硬，於4日來港求
醫，同日入住港安醫院。她經臨床診斷
為腸病毒感染引致腦膜炎，情況穩定。

化驗報告顯示，她的腦脊液採樣樣本對
腸病毒呈陽性反應。女童兩位兄長均出
現病徵，並已求醫。其他家居接觸者沒
有病徵。

而第二宗個案的男嬰居於內地，本月
4日發燒，5日來港求醫，同日入住威爾
斯親王醫院。他的腦脊液採樣樣本對腸
病毒呈陽性反應，肛門採樣樣本證實為
柯薩奇病毒。男嬰情況穩定，家居接觸
者沒有病徵。

港 聞 拼 盤

兩居內地童染腸病毒港留醫

香港文匯報訊（記者 文森）環保團
體環保觸覺質疑機管局計劃興建機場第
三條跑道安全性，要求當局邀請認可航
空專家評估。有超過20年飛行經驗的退
休機師Jan Bochenski表示，由於機場附
近有不少逾一千呎高山，如果飛機未能
成功降落要重新爬升，或有撞山風險。
民航處發言人回應指，航班飛越大帽山
安全問題，編訂《2030規劃大綱》時，
機管局與英國國家空中交通服務有限公
司（NATS）訂定第三條跑道位置及座

向時，已按照國際民航組織標準，確保
航道（包括進離場及復飛航道）與障礙
物有所需超障高度，符合安全要求；民
航處空管程序設計專家亦表贊同。　

現已充分發揮跑道流量
至於航道設計，發言人指，現時香港

國際機場運作模式已能充分發揮南北跑
道最高流量，以北跑道作起飛往屯門方
向的航道，並不能增加雙跑道系統跑道
流量。

航班飛越大帽山新跑道確保安全

香港文匯報訊（記者 文森）海洋公
園向機電工程署提交上月氣球下墜意外
初步報告，有消息透露，報告初步發現
氣球下墜，可能與氣球表面留下裂痕有
關，懷疑因氣球突然爆裂引致。至於有
報道指，氣球緊急排氣孔夾口位失靈，
以致漏出氦氣，導致意外發生，報告則

排除了以上原因。上月28日，海洋公園
大型氣球「七彩升空天地」突然急墜，
5名乘客受傷。

海洋公園發言人表示，稍後將會再提
交完整調查報告，以及有待機電署獨立
調查，預計最快8月才會公布意外原
因。

海園墜球報告：或因裂痕突爆
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威院李錦滔洗肚減併發症獲獎

香港文匯報訊（記者　文森）港中醫院被
法庭頒令3個月內原址遷出，訂於今年9月3
日結業，但病歷處理及終止懷孕服務安排仍
未有完滿解決方案。食物及衛生局表示，正
與家計會商討吸納港中醫院終止懷孕服務，
並期望私家醫院可接收個案。當局正徵詢個
人資料私隱專員公署意見，確保病人可取回
病歷。

法庭已頒令香港聖公會可收回名下港中醫
院用址重建，港中醫院訂於9月3日結業。食
物及衛生局局長高永文昨日出席立法會衛生

事務委員會時稱，港中醫院每年進行逾5,000
宗合法墮胎手術，佔全港60%，當局正研究
醫院結業後如何處理，包括與家計會商討吸
納等等。另當局期望私家醫院接收個案，醫
管局會確保轉介服務流程暢順。

病歷處理 徵私隱署意見
至於港中醫院病歷資料，當局正徵詢個人

資料私隱專員公署意見，亦會再與醫院跟
進。高永文表示，會確保病人在合理時間內
取回病歷，在法例容許下，當局或會介入。

有議員建議聖公會保留港中醫院病歷，轉交
日後在港中醫院原址興建的醫院使用。對於
議員建議，高永文表示，要視乎醫院意願，
如醫院需政府協助，當局會幫忙。

對於家計會能否吸納港中醫院目前墮胎手
術服務，家計會表示，2006年至2010年間，
每年處理約2,000宗終止懷孕手術。按現有手
術室及靜養室設施使用量計算，能夠處理終
止懷孕手術應可增至每年3,000宗，但增加手
術名額後需要額外資源，包括人手、儀器設
備、藥物、消耗品等，現階段正作出評估。

香港文匯報訊（實習記者 吳建邦）器官
移植讓病人重獲新生，現年21歲的朱濼汶患
先天性膽管閉塞，11歲時獲器官捐贈，接受
肝移植手術。他康復後在2008年上海中國移
植運動會田徑項目奪取5面金牌，去年又在
杭州中國移植運動會再奪4金。他表示，希
望以運動表現答謝捐贈者的無私奉獻，讓市
民大眾認同器官捐贈。

決心要康復 不辜負家人
朱濼汶患有先天性膽管閉塞，僅2個月大

便須接受膽液引流手術；4歲患肝硬化並引
起多次腸胃出血；11歲時因嚴重肝硬化而接
受肝移植手術。他憶述指，小時候經常嘔血
和屙血，更曾把浴缸底嘔得全是血，以為只
能存活數個月。在接受肝移植手術前一刻，
他知道自己的病讓媽媽承受很大壓力，決心
盡快康復報答家人。

謝無私奉獻 倡器官捐贈
朱濼汶肝移植手術十分成功，2007年起代

表香港出戰世界及中國移植運動會，曾在
2008年上海中國移植運動會田徑項目奪取5

面金牌，去年又在杭州中國移植運動會於跳
高、跳遠、100米短跑及800米長跑項目再奪
4面金牌。他稱參賽不是為了證明能力，而
是希望以行動答謝捐贈者的無私奉獻，讓大
眾認同器官捐贈。

剛於6月底在杭州舉行的第五屆中國移植
運動會，17位香港移植運動員共取得40面獎
牌，包括12面金牌及16面銀牌，成員包括曾

接受肝及腎移植的人士，由10歲至65歲不
等。

移植運協呼籲捐贈器官
香港移植運動協會榮譽會長周嘉歡表示，

器官移植人士康復後，可過正常人生活，運
動表現也理想。她呼籲市民捐出死者器官，
幫助更多有需要病人。

香港文匯報訊（記者　廖穎琪）在沙田威
爾斯親王醫院經歷27個寒暑的腎科權威醫生
李錦滔，因臨床診症與研究經驗豐富，多次
獲邀請海外講學。他領導研發的「雙袋」腹
膜透析法，令洗腎併發症風險大減。美國國
家腎臟基金會最近向李錦滔頒發「國際傑出
成就獎章」，表揚他對醫學的貢獻，是首名
香港醫生獲頒該獎項。雖然海外醫院曾以高
薪挖角，但這名威院「元老」不為所動，他
並非渴求薪酬福利，而是為了病人和腎科團
隊燃燒自己。

現年52歲的李錦滔現為威院副行政總監，
每日工作12小時，早上8時返抵醫院，「無
特別事的話，晚上8時就可以走」，他輕鬆地
笑㠥說。同事透露他把文件帶回家處理，曾
在凌晨3時以電郵交代工作情況。行醫近30
載，他不但盡心照顧病人，而且不忘研究，
為了提升療法成效，多年來發表醫學文章逾
420篇。

「雙袋療法」公院已採用
現時全港約4,500名病人需定期洗腎，約

80%使用腹膜透析療法（俗稱洗肚），但洗

肚會引致腹膜炎。以往
病人每洗腎12個月，便
會出現腹膜炎。李錦滔
和研究團隊研究一年
半 ， 創 立 「 雙 袋 療
法」，大幅減低細菌感
染風險。現時病人每洗
腎40個月，才會出現腹
膜炎併發症，公立醫院
已全面採用這療法。

李錦滔在臨床診症和
醫學研究貢獻獲國際肯
定，英國、美國、澳洲
和香港私營醫院均曾招
攬。

決為港服務 高薪挖不走
不過，他坦言在香港接受教育，希望為香

港服務，「沒有想過離開」。今次獲頒「國
際傑出成就獎章」，他多次謙稱是團隊努力
的成果，感謝醫生同袍、護士、透析技術員
等每名隊員的付出。

公立醫院不時被指不夠人性化，但在李錦

滔病房裡，病人會被叫名字，而不是「32號
床的阿婆」。他稱選擇腎科專科，是因為可
與病人建立感情，「由慢性腎病至洗腎，歷
時可逾10年，不少病人更相識數十載」。他
憶述有一對姊妹，因姊姊患腎病難以懷孕，
妹妹決定把腎捐出。最後姊姊病癒，誕下男
嬰。他再三呼籲市民打破傳統觀念，捐贈器
官。

港中墮胎服務 家計會研接手
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■李錦滔獲頒「國際傑出成就獎章」，是首名香港醫生獲頒該獎

項。 香港文匯報記者廖穎琪 攝


